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第１回定例会

５１

総額は1,302億7,431万7千円で、前年度当初予算に比べ9.1%、130億3,114万3千円の
減額となりました。（６・７面）

「ゼロカーボンシティ中央区宣言について」を可決

総額は1,302億7,431万7千円で、前年度当初予算に比べ9.1%、130億3,114万3千円の総額は1,302億7,431万7千円で、前年度当初予算に比べ9.1%、130億3,114万3千円の
令和３年度各会計予算を可決

令和３年第１回区議会定例会において決議を得て、2050年までに二酸化炭素排出量実質
ゼロを目指すことを宣言しました。

春爛漫～中央大橋～

中央区議会では、区議会の活動状況を広く区民の皆様にお知らせするため、ホームページ
を開設しています。会議録の検索や本会議および各委員会の日程などがご覧いただけます
ので、ぜひご利用ください。

区議会ホームページ
をご利用ください！
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一 般 質 問 の 要 旨 一般質問とは
区の仕事全般について、区長等
に報告や説明を求めることです。

新型コロナウイルス感染症対策について
問 本区の新年度事業である「キャッシュレス決済ポイント還元
事業」について、都は補助事業を４月以降に行う予定だが、４月
からの本区の事業実施に合わせた補助金の利用は難しいと思われ
る。そこで、４月１日から４月30日までの第１弾の実施に続き、
第２弾を都の補助金を使って実施してはどうか。第２弾を５月１
日から開始できれば、期間延長という体でも実施可能では。
答 ５月１日から改めて当該事業を実施することは、現時点で具
体的な都の支援内容が明らかになっておらず、区の予算措置のほ
か契約手続きや補助申請などに要する時間的制約もあり難しい。
そのため、本事業の実績や区内経済の状況なども踏まえ、都の支
援制度の活用を含め、再実施の可否等について検討していく。
問 コロナ禍の長期化により、コロナ対策融資の返済条件の変更
や借り換えなどの経済支援策を行っている自治体がある。本区の
区民および区内事業者へのさらなる経済支援策について考えは。
答 区内事業者の経営は、未だ感染症の収束が見通せないことや、
感染症の影響の長期化から、一層深刻な状況にあると認識。そこ

で、区では、新年度予算に新たな支援策の創設や拡充を盛り込ん
だほか、緊急経済対策として決定した５つの支援策に順次取り組
んでおり、まずはこうした支援についてしっかり周知し、実施し
ていく。今後は、地域経済の動向や社会経済情勢の変化を注視し、
ご指摘の制度融資を含め、さらなる支援策を適宜講じていく。

学 校 教 育 に つ い て
問 令和３年度以降、法改正に伴う「35人学級」化が本格実施さ
れた場合の日本橋地域における課題は。さらに、教育委員会とし
て課題をいかに克服していくのか、具体的な取り組み策は。
答 中小規模の開発が続く日本橋地域においては、特に教室の確
保に関する課題が想定される。次年度において、直ちに問題が生
じることはないが、新入学者等の状況を注視するとともに、校内
における余剰空間の教室化や、教育委員会所管施設の教室への転
用を積極的に検討するなど、さまざまな手段を講じていく。
問 晴海地域に新設予定の小学校および中学校の開設が延期され
る影響は。また、同地域で課題が生じている場合の対処策は。
答 延期による影響は、現在詳細を分析中だが、35人学級化など
の影響もあり、教室の確保に課題が生じる可能性がある。こうし
た状況を回避するため、新校開校に向けた準備を着実かつ迅速に
進めるほか、空き教室のある小学校への誘導を図るなど、さまざ
まな対策を講じていく。今後は、臨時的な通学地域の変更や柔軟
な指定校変更のあり方などについても検討していく。

を増やして対応。インターネットでの予約システムも設ける。

コロナ禍で揺らぎ変わる障害者の
就労について

問 区職員の状況を含めた障害者の雇用および就労環境の変化に
対する認識と課題、障害者の新しい働き方に対する見解は。
答 本区での障害者雇用は、法定雇用率を継続的に上回っており、
全国的にも堅調に推移。しかし、経済状況の悪化や生活環境の変
化が障害者雇用や就労環境に影響を及ぼしている。今後は業務の
創出や多様な働き方に対応できる環境づくりが必要。引き続き障
害者就労支援センターの取り組み等を通じ、雇用促進に取り組む。
問 障害者福祉事業所のコロナによる影響調査や働く障害者の実
態把握、また公的機関による支援の強化を要望するが見解は。
答 障害のある方や企業からの就労相談に加え、区内の就労支援
事業所等との定期的な連絡会等の機会を通じ情報収集している。
次期障害者計画においても、障害者就労施設等からの優先調達の
推進、自主製品の販売機会の拡充を位置づけ、就労支援事業所の
受注機会の確保や販路拡大に引き続き取り組む。各事業所が国や
都の補助制度を活用できるよう周知を図るとともに、障害者優先
調達をはじめ継続的な支援に取り組んでいく。

ラブ事業での活用を働きかける等、さらなる普及に努めていく。
問 オリンピックの新競技であるスケートボードができる場所に
ついて⑴本区の考えは。⑵江東区の施設を利用した「だれもがス
ポーツを楽しめる環境づくり」についての考えは。
答 ⑴専用スペースの確保や他の利用者の安全確保の点で困難だ
が、今後のスポーツ施設の改修等の機会を捉え、設置の可能性を
研究する。⑵都は、スケートボードが行えるアーバンスポーツゾー
ンの形成を計画していることから、今後の動きを注視する。
問 障害がある子もない子も同じ場所で遊ぶことができ、誰もが
居心地よく過ごせる、インクルーシブの遊具を備えた公園の整備
について、本区の考えは。
答 スペースの確保や先行事例、地域特性を踏まえ、今後の公園
整備において検討していく。

中央区におけるワクチン接種体制について
問 ⑴認知症高齢者や知的障害者など本人の意思確認が難しい場
合の対処は。⑵基礎疾患を有する場合、主治医の的確な判断を仰
げる個別接種が望ましいのでは。⑶重篤な副反応がみられた場合
の応急・救命措置、専門的医療機関への搬送等の対応は。
答 ⑴国の手引きに基づき、家族や担当医の協力を得ながら本人
の意思を確認する。⑵集団接種においても接種前の診察時に医師
が判断するが、病状を把握している主治医に相談することがより
望ましい。⑶必要な薬剤を準備し、発生時には医師や看護師が対
処し、必要に応じ聖路加国際病院と連携し対応していく。
問 本区のコールセンターについて、丁寧な相談と速やかな予約
を実現するため、両者を切り離して対応すべきでは。
答 相談と予約を同時に行える体制を取り、集中する場合は回線

区 民 の い の ち と 健 康 に つ い て
問 生涯健康で、自分の足で歩いていくために、ウォーキングマッ
プの活用とウォーキングの定着化について、本区の考えは。
答 ウォーキングマップは、引き続き生活習慣病予防を目的とし
た各種事業での配布や、区のスポーツ教室での周知、スポーツク

 （次ページへつづく）

中央区議会公明党
堀 田 　 弥 生

中央区議会区民の風
山 本 　 理 恵

立憲民主党新風会
渡 部 　 恵 子

その他質問事項　区長所信表明について

その他質問事項　職員のメンタルヘルス対策について
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地球環境保全のための都心区の
エネルギー施策について

問 2050年までのカーボンニュートラルに向け⑴都が掲げた

新型コロナウイルス感染症対策について
問 ワクチン接種の効果は確認までに時間が必要。検査能力に余
裕ができた今こそ、ＰＣＲ検査による感染の抑え込みが重要では。
答 感染を抑え込むために重要なのは、会話時のマスク着用や手
洗いの励行、会食の自粛といった予防行動の徹底と、必要な人に
検査できる体制の確保であると認識。

行 政 の デ ジ タ ル 化 に つ い て

新型コロナウイルス感染症対策について
問 新型コロナウイルス感染症対策について区長の考えは。
答 ワクチン接種については、医療機関と連携を図り、希望する
全区民に安全かつ早期に接種できる体制を構築していく。区内事
業者への支援については、緊急経済対策に掲げる支援策とともに、
新年度予算に盛り込んだ新規・充実事業を推進し、事業継続と経
営安定化を力強くサポートしていく。
問 ワクチン接種に関して⑴持病がある人と高齢者施設等の職員
の人数は。⑵60歳から64歳の高齢者の優先接種は考えているか。
答 ⑴疾患を有する方を把握することはできないが、本人の病状
等を把握している主治医と十分に相談するよう、広く周知してい
く。区内高齢者施設等に勤務する職員は約530人であり、優先接
種対象者である。⑵国の方針に基づき、現時点では接種要注意者
や施設従事職員の後となっているが、区としては、ワクチンの供
給量を見ながら可能な限り前倒ししていきたいと考えている。

景気回復対策としての
中央区共通買物券について

問 ⑴新規取扱店舗を拡大するために、勧誘案内をホームページ

中央区と各地域のあらましを中央区学と
まとめ、各分野へ活用することについて
問 本区に住むことへの満足感と郷土愛醸成につなげる観点から、
さまざまな事柄と関連付ける中央区学の活用について、生涯学習
や学校の授業などへ組み入れるべきと考えるが、区の考えは。
答 区民カレッジの修了生が郷土愛の醸成に資する活動を行って
おり、小中学校では郷土愛に関する学習を行っている。今後もこ

2030年の中間目標について区の考えは。⑵区のエネルギー施策は。
答 ⑴国の目標を大きく上回る大変意欲的な数値であると認識。
⑵再生可能エネルギーの積極的な活用、省エネルギー対策の徹底
等の取り組みを区民および事業者と一丸となって推進していく。

問 政府が最重要課題と位置付けるデジタル化の推進は、蓄積さ
れた個人データを、国や自治体だけでなく民間企業が活用できる
ようにしていくことを「成長戦略」としている。情報漏えいの危
険性とセキュリティ確保への考えは。
答 情報連携の際には、直接マイナンバーを用いず、行政機関別
に作成された符号を暗号化する仕組みにより技術的な安全対策が
取られているとともに、関係法令で利用範囲や管理方法が厳格に
定められるなど、制度面での措置も適切に講じられている。

東 京 五 輪 の 開 催 に つ い て
問 選手村を抱える本区として「『五輪ありき』ではなく、開催
の是非を再検討し、都や組織委員会、ＩＯＣ等との協議を開始す
べき」との政府への緊急の申し入れが必要と考えるがいかがか。
答 大会開催については、都や組織委員会と連携を図り、安全・
安心な大会に向け引き続き協力していく。

だけでなく、「区のおしらせ」等でアピールするべきでは。⑵区
内の中小企業・小売店を助けるための、換金日数の短縮に向けた
取り組みについての区の考えは。
答 ⑴区内商店街等の関係団体への協力依頼や広報紙への掲載回
数を増やす等、一層の周知強化に努めていく。⑵来年度、原則と
して２週間以内に換金できるよう契約の準備を進めている。

災 害 対 策 に つ い て
問 防災備蓄品としてタブレットを活用し、拠点情報、感染情報
等を一元化する情報管理体制も有効と考えるが、区の考えは。
答 リアルタイムで情報共有ができるメリットがある一方で、運
用体制の見直しや操作性・汎用性等の課題もあり、今後、有効性
や活用方法について検討していく。
問 災害時の停電対策のため、非常用電源確保として重要な可搬
式蓄電池について、今後どのような活用方法を考えているか。
答 新年度から防災区民組織やマンション管理組合に対し供与等
を行うが、携帯電話等の充電、パソコンなどに使用することを想
定している。これ以外にも組織の実態に応じて柔軟に活用してい
ただければと考えている。

脱炭素社会実現に向けた
区長の決意について

問 脱炭素社会の実現について、区議会で決議し、早急に宣言を
行う必要があると考えるが、区長の考えは。
答 区議会に協力をいただきながら、「宣言」として早急に実現
できるよう準備を進めていく。

れらを継続し、地域の愛着心のさらなる醸成を図っていく。
問 中央区学由来の魅力情報を適宜発信し、特に転入者として多
い30代から40代の方が一層の魅力を感じられる施策が必要では。
答 地域団体等が実施するイベントの支援をするなど魅力を発信
している。今後は、幅広い世代の方が地域コミュニティに触れる
ことで地域の魅力を感じてもらえるよう努めていく。

2 0 2 5 年問題をはじめとする
今後の高齢者増について

問 キャリアを活かした仕事や簡易な作業にとどまらない就労を
求める方も増えると思うが、公共施設や関係団体などでの雇用を
拡げることについて、本区の考えは。
答 シルバー人材センターへの公共施設管理委託やシルバーワー
ク中央での求人開拓などで就労を促進している。今後も本格的な
 （次ページへつづく）

日本共産党中央区議会議員団
小 栗 　 智 恵 子

中央区議会自由民主党議員団
木 村 　 克 一

中央区議会自由民主党議員団
塚 田 　 秀 伸

その他質問事項　①区長所信表明②後期高齢者医療制度③教育問題
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就労を希望する高齢者の働く場や機会の拡充を図る。

光 害（ ひ か り が い ）に つ い て
問 ビジョン広告や屋外照明等の光源により、周辺住民の心身へ
の悪影響を及ぼす光害について、区民と事業者が良好な関係を保
つため、ガイドラインの作成が必要では。体調不良を訴えている
方の症状軽減へ向け、事業者へ一歩踏み込んだ対応も必要では。
答 ガイドラインの策定などの検討を進めるとともに、現在生じ
ている光害の改善に向け、設置事業者に対する働きかけを行うな
どの調整を図っていく。また、国や都に対し、光害の現状を踏ま
えた、光源の取り扱いの基準作りなどについて要望していく。

今後10年間の人口推計を基に
20万都市を見据えた政策について

問 全小学校の35人学級化という国の方針を達成できるのか。
答 令和３年度から５年の経過措置を経て確実に実施する。
問 ⑴中央区総合交通計画の改定を含めた交通計画の見直しは。
⑵地域公共交通計画の中で触れられている「ＢＲＴと都バス、コ

多様性を認め合う社会の構築について
問 他自治体にならい、公的認証制度として「パートナーシップ
制度」または「ファミリーシップ制度」を導入しては。
答 これらの制度は法令に根拠を持たず、慎重に考える必要があ
る。区としては、性的少数者を含め、多様性の尊重等に対する区

高 齢 者 福 祉 の さ ら な る
充 実 に つ い て

問 これからますます増加し多様化する、高齢者やご家族に対す
る相談について、新たな課題、支援体制の充実策は。

自転車運転のモラル低下について
問 自転車運転の信号無視や無灯火、歩行者への迷惑走行および
危険走行、安全運転やルール遵守についての正確な指導が課題で
あり、対策が必要と考えるが、本区の考えは。
答 悪質・危険な違反行為に対して、現場指導により、違反者や
周囲の歩行者等に対する安全意識の啓発にもつながるよう警察の
指導取締りの強化を要請していく。新入学児童と保護者への交通
安全教育や小学校３年生対象の自転車安全教室の開催、自転車
シュミレーターを活用した安全教育等を推進していく。関係機関
と連携した取り組みを強化し、ルール遵守の徹底を図っていく。

ミュニティバスとの最適な連携」とは。
答 ⑴今後10年を見据え改定する。⑵地下鉄やＢＲＴ、都バス・
コミュニティバスの連携により交通利便性向上が図られるもの。

オリンピック・パラリンピックに
向けたこれまでの活動について

問 区民ボランティアの現在状況と「二階発言」について考えは。
答 具体的内容を見直し検討中。共生社会の構築が大切と再認識。

東京２０２０オリンピック・
パラリンピックの開催について

問 選手村を擁する中央区として、開催について区長の考えは。
答 今夏の大会開催に積極的に協力していく。

民の理解が進むよう、今後とも機会を捉えて啓発に努めていく。
問 区内公立小中学校におけるＬＧＢＴＱ教育の実施状況は。
答 発達段階に応じて、多様性を受け入れる態度や他者の痛みや
感情を共感的に受容できる想像力を育むことを目的として、主体
的に考え自律的な行動がとれるよう、人権教育を行っている。

動 物 愛 護 ・ 動 物 福 祉
（アニマルウェルフェア）について
問 選手村を抱える国際都市として、動物との共生・動物愛護の
精神を積極的に打ち出すべきだが、本区の考え方や今後の施策は。
答 動物との共生推進員制度をはじめとする本区の各施策は、ア
ニマルウェルフェアに通じるものと認識。今後は、各取り組みを
継続し、犬や猫に関する地域のさまざまな課題解決に努めていく。

答 専門職種を配置した５カ所のおとしより相談センターに加え、
令和６年度に新たに整備予定。八〇五〇問題など世帯全体への支
援が必要な事例も顕在化しており、今後もおとしより相談セン
ターを中心に、高齢者や高齢者世帯の相談を受け止め、関係機関
との連携により、包括的な相談支援体制の充実に努めていく。

危機管理の強化策における
自衛隊出身者の採用について

問 本区の採用実績は。防災力向上へ向け退職自衛官の採用を。
答 実績はない。本区の防災・危機管理対策にて求められる職責、
人材の資質、知識・経験等を見極め、必要性を検討していく。

あたらしい中央
青 木 　 か の

あたらしい中央
高 橋 　 元 気

維新の会
し ら す 　 夏

　区議会では、区政について皆さんからの意見や要望を、請願または陳情として受け
付けています。
〔請願の書き方〕
　請願書には、邦文を用いて、請願の件名、趣旨、理由、提出年月日、請願者の住所
（請願者が法人の場合は法人の名称及び所在地）を記載し、請願者（法人の場合は代
表者）が署名または記名押印をしてください。２人以上の人が請願する場合は、それ
ぞれ住所を記載し、署名または記名押印をしてください。
　請願書の表紙に、紹介議員の署名または記名押印が必要です。なお、紹介議員のい
ない場合については陳情としての扱いになります。

請願・陳情の提出方法 （本文） （表紙）
○
○
に
関
す
る
請
願
（ 

陳
情 

）

紹
介
議
員

（
陳
情
の
場
合
は
紹
介
議
員
は
必
要
あ
り
ま
せ
ん
）

　
　年
　月
　日

　
　請
願
者
（
陳
情
者
）

　
　住
所
（
電
話
）

　
　氏
名
　○
○
　○
○
　印

中
央
区
議
会
議
長
　○
○
　○
○
様

趣
旨
　・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・

理
由
　・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・

　
　
　・
・
・
・
・
・
・
・
。

○
○
　○
○
　印

○
○
に
関
す
る
請
願
（ 

陳
情 

）

（本文） （表紙）
○
○
に
関
す
る
請
願
（ 

陳
情 

）

紹
介
議
員

（
陳
情
の
場
合
は
紹
介
議
員
は
必
要
あ
り
ま
せ
ん
）

　
　年
　月
　日

　
　請
願
者
（
陳
情
者
）

　
　住
所
（
電
話
）

　
　氏
名
　○
○
　○
○
　印

中
央
区
議
会
議
長
　○
○
　○
○
様

趣
旨
　・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・

理
由
　・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・

　
　
　・
・
・
・
・
・
・
・
。

○
○
　○
○
　印

○
○
に
関
す
る
請
願
（ 

陳
情 

）

※署名の場合は押印不要です。

　本議会の発言内容は会議録に収録され、後日、本庁舎情報公開コーナーおよび区立図書館に備えますので、そこで閲覧することができます。
　また、区議会ホームページにも掲載しますのでどうぞご利用ください。
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　次号の「区議会だより」は、新聞折込でお届けします。
　新聞を定期購読しておらず、「区議会だより」を入手すること
が困難な方（おおむね65歳以上の方、もしくは障害者手帳をお持
ちの方）には郵送でお届けします。
　詳しくは、議会局調査係までご連絡ください。
電　話（3546）5559
ＦＡＸ（3546）9552
Ｅメールアドレス　gikai_03@city.chuo.lg.jp

区議会だよりの個別郵送について

常 任 委 員 会

〔議案の審査〕
◆令和２年度中央区一般会計補正予算
◆�専決処分（令和２年度中央区一般会計補正予算）の承認につ
いて
◆�中央区職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条
例

ほか９件
〔主な報告事項〕
◆豊海地区第一種市街地再開発事業に伴う資産の取得について
◆令和３年度都区財政調整方針について
◆第50回区政世論調査の結果について
� ほか６件

企 画 総 務
〔議案の審査〕
◆中央区立図書館設置条例の一部を改正する条例
◆中央区立郷土天文館条例の一部を改正する条例
〔主な報告事項〕
◆住民基本台帳による世帯と人口の動き
◆障害者が利用しやすいスポーツ環境の整備について
◆緊急事態宣言の発令に伴う経済対策について
◆�令和２年度学習力サポートテストの結果に基づく授業改善に
向けた取組について
◆�図書館の休館日等の変更等及び京橋図書館の所在地の変更等
について
� ほか１件

区 民 文 教

〔主な報告事項〕
◆新型コロナウイルス感染症への対応について
◆帰宅困難者一時滞在施設等の現況について
◆緊急事態宣言の発令に伴う経済対策について
◆新型コロナウイルス感染症ワクチン接種について
◆中央区耐震改修促進計画の改定について

コロナウイルス・
防 災 等 対 策

〔主な報告事項〕
◆東京2020大会の延期に伴う交通に関する対応状況について
◆�東京2020大会関係車両の通行ルートを示す一般道の路面表示
及び看板の設置について
◆�東京2020大会における新型コロナウイルス感染症対策ガイド
ライン等の概要について
◆�令和２年度オリンピック・パラリンピックに関する講演会の
開催について

東京オリンピック・
パラリンピック対策

特 別 委 員 会

〔主な報告事項〕
◆�中央区立晴海児童館等複合施設の指定管理者候補事業者の決
定について
◆第８期介護保険料の設定等について
◆指定居宅介護支援の事業に係る基準等の変更等について

子ども子育て
・高齢者対策

〔議案の審査〕
◆中央区事務手数料条例の一部を改正する条例
◆�指定管理者の指定について（区立晴海こども園及び区立晴海
児童館）
◆中央区介護保険条例の一部を改正する条例
◆中央区国民健康保険条例の一部を改正する条例
� ほか４件

〔主な報告事項〕
◆国民健康保険料算定における特別控除の追加について
◆食品衛生法の改正等に伴う事務手数料の変更等について
◆新型コロナウイルス感染症ワクチン接種について
� ほか３件

福 祉 保 健
〔議案の審査〕
◆中央区立児童遊園条例の一部を改正する条例
◆特別区道の路線の認定及び変更について
〔主な報告事項〕
◆令和２年度大気中の揮発性有機化合物調査結果について
◆鉄道駅におけるエレベーター設置状況について
◆中央区立児童遊園条例の一部改正について
◆�中央清掃工場の操業状況及び排ガス等調査結果について（令
和２年度上半期）
◆�建築物エネルギー消費性能適合性判定等の審査に係る事務手
数料の算出方法の変更等について
� ほか４件

環 境 建 設

〔主な報告事項〕
◆（仮称）八重洲バスターミナルに係る基本協定の締結について

築 地 等 地 域
活 性 化 対 策

区議会だよりはアプリでも！
　区議会だよりは、スマートフォン用アプリ「マチ
イロ」で配信を行っています。
　　　　　ＱＲコードからダウンロード
し、「お住まいの地域」を「東京都中央区」
に設定してください。

利用方法
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予算特別委員会の設置 予算特別委員会委員
　予算特別委員会は、３月５日の本会議において委員16名をもっ
て設置され、令和３年度中央区一般会計予算、令和３年度中央区
国民健康保険事業会計予算、令和３年度中央区介護保険事業会計
予算、令和３年度中央区後期高齢者医療会計予算、令和３年度中
央区一般会計補正予算のそれぞれの審査について付託を受けまし
た。
　本会議散会後、議長招集による初の委員会が開会され、委員長
には木村克一委員が、副委員長には中嶋ひろあき委員が選出され、
即日就任し、本委員会の構成が行われました。

� 【◎委員長　○副委員長】

　一般会計予算は1,054億2,218万３千円で、前年度当初予算1,183
億7,461万円に比べ129億5,242万７千円、10.9％の減で、３年ぶ
りの減少となりました。
　また、歳出総額から公債費を除いた、いわゆる政策的経費であ
る一般歳出についても11.2％の減となります。
　前年度予算に比べ減となった主な要因は、商工業融資（10億円
増）の増などがあるものの、阪本小学校の改築・阪本こども園の
整備（38億円減）や佃島小学校・佃中学校の改修（19億円減）の
皆減のほか、市街地再開発事業助成（37億円減）や住民情報シス
テムの更新（５億円減）の減などによるものです。

　国民健康保険事業会計予算は128億9,203万２千円で、保険給付
費や住民情報システム（国民健康保険）の更新の減などにより、
前年度当初予算に比べ２億3,502万円、1.8％の減となっています。
　介護保険事業会計予算は89億1,677万１千円で、介護保険給付
準備基金への積立金などが減となったものの、居宅介護サービス
等給付費などの保険給付費の増などにより、前年度当初予算に比
べ１億5,067万６千円、1.7％の増となっています。
　後期高齢者医療会計予算は30億4,333万１千円で、療養給付費
負担金などの広域連合納付金の増により、前年度当初予算に比べ
562万８千円、0.2％の増となっています。

一 般 会 計 予 算 に 対 す

令和３年度各会計の当初予算額と概要

会　　計　　区　　分 令　和　３　年　度 令　和　２　年　度 増　減　率

一 般 会 計 105,422,183 118,374,610 △10.9%

国 民 健 康 保 険 事 業 会 計 12,892,032 13,127,052 △1.8%

介 護 保 険 事 業 会 計 8,916,771 8,766,095 1.7%

後 期 高 齢 者 医 療 会 計 3,043,331 3,037,703 0.2%

合　　　計 130,274,317 143,305,460 △9.1%

令和 3 年度各会計の当初予算額� （単位：千円）

◎木村　�克一　（自由民主党）
○中嶋ひろあき　（自由民主党）
　礒野　　�忠　（自由民主党）
　富永　　�一　（自由民主党）
　海老原�崇智　（自由民主党）
　太田　　�太　（自由民主党）
　かみや�俊宏　（自由民主党）
　青木　�かの　（あたらしい中央）

高橋�まきこ　（あたらしい中央）
中島　�賢治　（公　明　党）
墨谷　�浩一　（公　明　党）
原田　�賢一　（区 民 の 風）
山本　�理恵　（区 民 の 風）
渡部　�恵子　（新　風　会）
奥村　�暁子　（日本共産党）
二瓶　�文徳　（未 来 会 議）

◆�感染症の蔓延から区民生活を守る為、保健衛生や経済支援など、変
化に応じた施策を適宜打たれることと共に、先の見えにくい状況下
においても財政負担の平準化や地方債発行等、安定した行政サービ
スを維持し、将来を見据えた都市整備基盤を推進することを評価。
◆�長期戦も視野に入れつつ、基本構想に基づく計画を着実に進展させ、
輝ける将来像に向けて引き続きの邁進を願う。

中央区議会自由民主党議員団 賛 成

◆�基本計画2018を着実に推進し、区民福祉の一層の向上を。
◆�新型コロナウイルス感染症への対応、子どもの健やかな成長と豊か
な学びあふれるまちづくり、緑あふれる豊かで魅力あるまちづくり、
災害に強く安全なまちづくり４重点施策の確実な推進を期待。
◆�コロナウイルス感染症終息後を見据え、各種税金、手数料等収納率
向上と基金を活用した健全財政の強化を。

立 憲 民 主 党 新 風 会 賛 成

◆�全庁的に進むデジタル化を区民サービスの向上につなげること。
◆町会・自治会の世代交代や女性の参画により活性化を図ること。
◆地域で子育てをする体制を整え、母親の孤立を防ぐこと。
◆官民連携による公園づくりと水辺環境の整備を強力に推進すること。
◆今後の市街地再開発事業は規模や地域貢献策等、見直しを図ること。
◆多様性と人権について考えさせ自己肯定感を育む指導をすること。

あ た ら し い 中 央 賛 成

◆�ワクチンは万能ではないという事実に向き合い、検査拡充を。
◆�事業者への家賃支援や減収が続く医療機関に対して減収補填を。
◆�中央区と品川区のみが徴収している情報公開手数料は無料に。
◆�定員以上に子どもを詰め込むのは限界。学童クラブ増設を。
◆�環境破壊やコロナによる不動産需要が懸念される再開発は見直しを。
◆�保険料が家計に重くのしかかる国民健康保険料は引下げを。

日本共産党中央区議会議員団 反 対
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　本委員会は、令和３年度における本区行政運営の大綱をなし、
その方針を決定する本予算案に対し、現下の社会経済情勢を踏ま
えつつ、区民の信託に応えるため、３月５日の本会議での付託以
来、延べ12日間にわたり、慎重に審査を行いました。
　３月10日から、まず一般会計歳入予算より、一括して質疑を開
始し、次に一般会計歳出予算および同補正予算、さらに国民健康
保険事業会計歳入歳出予算、介護保険事業会計歳入歳出予算、後
期高齢者医療会計歳入歳出予算について一括して質疑を行い、３
月25日には全ての審査を終了しました。
　これに伴い、各会派の態度表明が行われ、最後に各会計歳入歳
出予算について、起立により採決を行い、起立多数でいずれも原
案のとおり可決すべきものと決しました。

る 各 会 派 の 態 度 表 明

審査の概要

令和３年度一般会計当初予算の内訳

▲予算特別委員会（３月10日撮影）

構成比については、端数調整をしているため、合計とは一致しない場合があります。

軽自動車税/入湯税
6,241万9千円
（0.1%）

国庫支出金
170億8,158万1千円

（16.2%）

特別区たばこ税
21億1,421万8千円

（2.0%）

福祉保健費
368億5,428万7千円

（35.0%）

都市整備費
196億4,825万1千円

（18.6%）

教育費
139億8,568万5千円

（13.3%）

環境土木費
91億3,073万8千円

（8.7%）

区民費
86億8,652万4千円

（8.2%）

諸支出金
54億663万7千円（5.1%）

総務費
62億1,686万3千円
（5.9%）

企画費
36億6,733万6千円（3.5%）

公債費
10億3,855万1千円（1.0%）

議会費
6億3,731万1千円（0.6%）

予備費
1億5,000万円（0.1%）

特別区交付金
130億円
（12.3%）

繰入金
81億3,503万9千円

（7.7%）

地方消費税交付金
83億円
（7.9%）

都支出金
89億3,122万6千円

（8.5%）

使用料及び手数料
85億204万9千円
（8.1%）

特別区債
25億2,100万円
（2.4%）

諸収入
31億9,968万5千円

（3.0%）

特別区民税
291億5,010万6千円

（27.6%）

1,054億
2,218万3千円
（100％）

特
別

区

税 1,054億
2,218万3千円
（100％）

歳入 歳出

その他
31億8,352万8千円

（3.0%）

財産収入
12億4,133万2千円

（1.2%）

◆�新型コロナウイルスワクチン接種の体制整備や接種情報の適切な発
信及び経済対策・雇用・低所得者対策の充実強化を求める。
◆��認知症施策の強化や介護予防、肺炎球菌ワクチン接種の負担軽減、
敬老大会の実施、保育所整備拡大、新生児誕生祝品の追加支援、一
時預かり利用支援事業など区民サービスの維持向上の取り組みを。
◆�防災・減災対策の強化や防災備蓄品の更なる有効活用を要望。

中 央 区 議 会 公 明 党 賛 成
◆�厳しい財政見通しのもと、コロナ禍の喫緊課題に重点的に取組むと
ともに、決算実績や行政評価に基づく事務事業の見直しや新しい日
常に対応した事業展開、民間活力の活用等の積極的な取組みを評価。

◆�コロナ禍で区民の暮らしや働き方が変容した状況下だからこそ、人
と人との絆や心の通い合いを重視したまちづくりの推進やまちの活
気を取り戻す経済対策の展開により商業のまち中央区の再生を期待。

中央区議会区民の風 賛 成

◆�民間企業出身の山本区長の手腕を発揮し、将来を見据えあらゆる状
況に対し即応可能な弾力性のある財政運営を期待。
◆�中央区の賑わいと活気を早く取り戻すため、区民・区内事業者に対
し、より一層の「まごころ」を込めたサービスを。

中 央 未 来 会 議 賛 成
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結果

○区長提出議案
令和３年度中央区一般会計予算

予算審査の内容は６面・７面を参照

○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 原案可決
令和３年度中央区国民健康保険事業会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決
令和３年度中央区介護保険事業会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決
令和３年度中央区後期高齢者医療会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決
令和２年度中央区一般会計補正予算 32億6,609万６千円の減額　総額　1,515億6,454万６千円 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
令和２年度中央区国民健康保険事業会計補正予算 7,149万２千円の追加　総額　132億8,554万４千円 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
令和２年度中央区後期高齢者医療会計補正予算 3,835万８千円の減額　総額　30億234万５千円 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区職員の服務の宣誓に関する条例の一部を改正する条例 会計年度任用職員の服務の宣誓については、任命権者が別に定めることができるこ
ととする。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区長等の給料等に関する条例の一部を改正する条例 区長及び副区長の期末手当の額の算定に用いる支給月数を改定する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区事務手数料条例の一部を改正する条例
食品衛生法等の一部を改正する法律の施行等に伴い、再編された営業許可業種に応
じた営業の許可申請に対する審査に係る事務手数料の変更等をし、及び一部の建築
物エネルギー消費性能適合性判定等の審査に係る事務手数料の引下げ等をするほか、
規定を整備する。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立児童遊園条例の一部を改正する条例 区立わたし児童遊園を廃止する。 ○ ○
（3）

―
（1） ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決

中央区立図書館設置条例の一部を改正する条例
区立図書館の休館日及び開館時間の変更等をするとともに、区立京橋図書館の移転
に伴い、その位置の変更、多目的ホール及び駐車場に係る使用料の限度額の設定等
をするほか、規定を整備する。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立郷土天文館条例の一部を改正する条例 区立郷土天文館の移転に伴い、その名称、位置、休館日等の変更をするとともに、
その事業からのプラネタリウムの除外等をするほか、規定を整備する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立本の森ちゅうおう（仮称）建設工事（建築工事）請負契約の
一部変更について

契約金額　変更前　42億9,770万円
　　　　　変更後　43億9,945万円
工　　期　変更前　令和元年６月28日から令和４年６月30日まで
　　　　　変更後　令和元年６月28日から令和４年８月31日まで

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立本の森ちゅうおう（仮称）建設工事（機械設備工事）請負契
約の一部変更について

契約金額　変更前　５億6,100万円
　　　　　変更後　５億7,195万6千円
工　　期　変更前　令和元年６月28日から令和４年６月30日まで
　　　　　変更後　令和元年６月28日から令和４年８月31日まで

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立本の森ちゅうおう（仮称）建設工事（電気設備工事）請負契
約の一部変更について

契約金額　変更前　５億5,000万円
　　　　　変更後　５億5,860万6,730円
工　　期　変更前　令和元年６月28日から令和４年６月30日まで
　　　　　変更後　令和元年６月28日から令和４年８月31日まで

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立月島スポーツプラザ等複合施設大規模改修工事（建築工事）
請負契約の一部変更について

契約金額　変更前　５億1,370万円
　　　　　変更後　５億2,800万円
工　　期　変更前　令和元年6月28日から令和３年３月25日まで
　　　　　変更後　令和元年6月28日から令和３年９月10日まで

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立月島スポーツプラザ等複合施設大規模改修工事（機械設備工
事）請負契約の一部変更について

契約金額　変更前　４億4,440万円
　　　　　変更後　４億5,925万円
工　　期　変更前　令和元年６月28日から令和３年３月25日まで
　　　　　変更後　令和元年６月28日から令和３年９月10日まで

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区立月島スポーツプラザ等複合施設大規模改修工事（電気設備工
事）請負契約の一部変更について

契約金額　変更前　２億7,390万円
　　　　　変更後　２億9,089万5千円
工　　期　変更前　令和元年６月28日から令和３年３月25日まで
　　　　　変更後　令和元年６月28日から令和３年９月10日まで

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

専決処分の承認について 令和２年度中央区一般会計補正予算　16億4,923万３千円の追加　総額　1,548億
3,064万２千円 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案承認

指定管理者の指定について（区立晴海こども園及び区立晴海児童館） 指定管理者　ライクアカデミー株式会社
指定の期間　令和４年４月１日から令和14年３月31日まで ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

特別区道の路線の認定及び変更について 月島三丁目北地区第一種市街地再開発事業に伴い、特別区道の路線を認定し、及び
変更する。 ○ ○

（3）
―
（1） ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決

令和３年度中央区一般会計補正予算 8,312万円の追加　総額　1,055億530万３千円 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例 新型インフルエンザ等対策特別措置法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係政
令の整備及び経過措置に関する政令の施行に伴い、規定を整備する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区介護保険条例の一部を改正する条例
第１号被保険者の区分を変更するとともに、保険料率を定めるほか、健康保険法施
行令等の一部を改正する政令の施行に伴い、当該区分の判定に用いる合計所得金額
の算定方法を変更する。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営の基準等に関する条
例の一部を改正する条例

指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正する
省令の施行等に伴い、事業者の基準として、感染症の予防対策等を検討する委員会
の開催等をするとともに、居宅サービス計画のうち訪問介護等に係る計画が占める
割合を利用者に説明すること等について定める。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防
支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法の基準等に関する
条例の一部を改正する条例

指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正する
省令の施行等に伴い、事業者の基準として、感染症の予防対策等を検討する委員会
の開催等について定めるほか、規定を整備する。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営の基準等
に関する条例の一部を改正する条例

指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正する
省令の施行等に伴い、事業者の基準として、感染症の予防対策等を検討する委員会
の開催等をするとともに、無資格の従業者に対して認知症介護に係る基礎研修を受
講させるために必要な措置を講ずること等について定めるほか、規定を整備する。

○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決

中央区指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営
並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果
的な支援の方法の基準等に関する条例の一部を改正する条例

指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正する
省令の施行等に伴い、事業者の基準として、感染症の予防対策等を検討する委員会
の開催等をするとともに、無資格の従業者に対して認知症介護に係る基礎研修を受
講させるために必要な措置を講ずること等について定めるほか、規定を整備する。

○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決

中央区国民健康保険条例の一部を改正する条例 保険料率及び均等割額から減額する額の改定等をするほか、規定を整備する。 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 原案可決
中央区監査委員の選任同意について 吉田寛氏の選任に同意する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案同意

ゼロカーボンシティ中央区宣言について 区民等とともに一丸となって地球温暖化対策に取り組み、脱炭素社会の実現を目指
すことを宣言する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

○議員提出議案
中央区議会議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例 区議会議員の期末手当の支給月数を改定する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

中央区議会会議規則の一部を改正する規則 請願者に対し、提出時に求めている押印を署名又は記名押印に改めるほか、規定を
整備する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

○その他

人権擁護委員の候補者の推薦について 渥美哲夫氏、平賀淳子氏、小林由佳氏、嶋田一夫氏、宮田直紀氏、戸井誠氏の推薦
に同意する。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案同意

 （　）内の数字は議員数

 （賛成：○　反対：×　退席：－）
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